



Comunicado de Prensa No. 271-10
México, DF., 05 de octubre de 2010

Conagua y Baja California concretan acuerdos para continuar con la recuperación agrícola del Valle de Mexicali

- En 2010 el presupuesto para la entidad se duplicó con el fin de atender la situación de emergencia hidroagrícola en el Valle de Mexicali
- La recuperación de los ríos es prioritaria para los Gobiernos Federal y Estatal
- Se acuerda trabajar para erradicar los asentamientos irregulares en los cauces de ríos y arroyos de la entidad

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno de Baja California gestionarán mayores recursos para el ejercicio presupuestal 2011, con el fin de concretar diversos proyectos hidráulicos en la entidad, continuar con la reconstrucción de la infraestructura hidráulica del Valle de Mexicali, así como la recuperación del Arroyo Alamar, acordaron el Director General de la Conagua, José Luis Luege Tamargo, y el Gobernador de la entidad, José Guadalupe Osuna Millán.

Sobre los recursos económicos asignados a la entidad en 2010, el titular de la Conagua destacó que lo establecido en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010 se duplicó en el transcurso del ejercicio al pasar de 551 millones de pesos (mdp) a mil 35 mdp, debido a la situación de emergencia generada por el terremoto del 4 de abril pasado.

Recordó que este terremoto destruyó gran parte de la infraestructura hidroagrícola de la región, por lo que la dependencia desarrolló diversos trabajos emergentes con el fin de restaurar en lo posible los canales de riego y disminuir el impacto en el ciclo agrícola 2009-2010.

En reunión de trabajo, Luege Tamargo reiteró que se continuará con las acciones de reconstrucción de la infraestructura hidroagrícola de los módulos de riego del Distrito 014, para lo cual ya se destinaron los recursos correspondientes al cobro de las pólizas de seguro, tramitados por Conagua.

En cuanto al presupuesto para 2011, el titular de la Conagua y el mandatario estatal gestionarán el incremento de la asignación correspondiente, con el fin de incentivar el adecuado funcionamiento de la infraestructura hídrica de la región.

Asimismo, aseveraron que los recursos que se puedan asignar de manera adicional a los 583 mdp propuestos en el PEF 2011, permitirán fortalecer aún más los proyectos de infraestructura mediante programas como Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas (APAZU), Agua Potable y Saneamiento en Comunidades Rurales (PROSSAPYS), de Infraestructura Hidroagrícola, y el Fondo Concursable para el Tratamiento de Aguas Residuales, entre otros.

Luege Tamargo y Osuna Millán establecieron que impulsarán de manera conjunta la recuperación de los cauces, para lo cual iniciarán con la limpieza del Río Tijuana y del Arroyo Alamar. En tanto que la Conagua realizará la delimitación de la zona federal y se coordinará con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para la reubicación de unas 800 viviendas que se encuentran dentro del Arroyo Alamar.

Finalmente, coincidieron en la importancia de que México cuente con ríos limpios y asentamientos seguros frente a inundaciones, por lo que señalaron la necesidad de incrementar los proyectos encaminados a la recuperación de los cauces de todos los ríos de la entidad, que podrían convertirse en sitios recreativos ambientalmente sustentables en beneficio de la población.

ooOoo